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合勤科技-Modem裡的BMW

|專言巧合勤交大人 ll

黃(建琪

合勤科技自創 'ZyXEL J 品牌，打開高速數據機在國際通訊市場的一片天，其研究開

發、生產製造的產品，行銷全球六十多園，高品質、多功能之形象在消費者心中建立不錯

口碑。成立不到十年，而有今日的 'Modem裡的BMWJ 盛譽，研發人員實為最大功臣。合

勤目前的研發部門共有員工76人，其中交大人即佔四分之一強，本期友聲特為您走訪有

「合勤的心臟」之稱的研發部門，分享合勤交大人踏出校門以來的點滴心情。

進入合勤的原因

是什麼原因讓他們想要投身合勤研發部呢?學生時代就在合勤工讀的蘇元棋學長，是

年資較久的一位，他表示，讓他待在合勤最大的原因是研發工作上仍有許多發揮空間。外

表斯文的葉曜至學長則表示，當年他在工研院服務，已久閩台勤盛名，加上主管對其研發

的ISDN Modem讚譽有2日，因此離開工研院的時候，就將合勤列為第一志願。過去亦曾在工

研院機械所任職的張志鴻學長，因自覺需要到業界闖闖，便在上司推薦下進入合勤。其他

受訪學長學姐雖然分別是透過校園徵才或同學推薦來到合勤，但顯然目前他們對於合勤的

工作環境都非常滿意，其中廖淑珍學姊更把另一半也拉進合勤呢!

工作點滴

目前研發部門致力於數據機、 ISDN產品、

路由器等三方面的研發。提到目前在合勤所擔

任的工作，學長學姊莫不以最專業的精神，不

厭其煩地向筆者這個門外漢解釋。謝吉慶學長

目前的工作主要是帶P吋ct '看著自己研發的!
產品能在市場上行銷，就充滿著成就感。另外!

他還研發DSP數位信號處理，這是數據機技術

的核心，能夠研發達項技術的公司眉指可數，

目前在亞洲也只有合勤有這項實力，學長覺得

能參與研發這項技術與有榮焉 O

葉曜至學長目前負責將現有產品置於PC介

面之軟體，目前葉學長擔任研發團隊的領導土

作，除了本身的技術研發，還要身兼訓練管

理。學長表示，由於研發科技日新月異，若不

時時汲取新知，隨時都有被淘汰的可能，不過
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交大給予他的紮實訓練，讓他在研發領域得以

游刃有餘，但學長也不諱言，管理方面的經驗

他還需要多方磨練。

語j學長覺得研發單位是比較特殊的部門，

沒有固定的管理模式可循，他也曾經上過許多

管理課程，但是一般的管理課程多偏向製造部

門管理，因此目前他還在自我摸索的階段。謝

學長覺得研發單位最容易碰上的問題是工作缺

乏成就感，研發是一項很枯燥的工作，當研發

工作遇到瓶頸，無法突破時，往往讓人缺乏信

心而導致離職，因此如何創造工作成就感，成

了工作上亟待解決的問題。黃崇榮學長擔任下

一代數據機Project Leader工作，他表示接于這份

電工作時 一切還是從零開始，最大的成就感是

見到自己的想法，可以實際運作。

經驗分享

學長學姊們雖然工作年資不算太長，但提起工作心得，卻有很多值得分享的經驗。葉

曜至學長認為工作並不像在學校一樣單純，像他現在的工作可不是只寫一個數學程式而

已，面對的是要直接上市運用的產品，所以考慮的層面很廣。在校的時候，大家都希望未

來的工作可以從頭做起，但實際上，除非進入一家草創的公司，否則碰到這種機會實在是

千載難逢，大部份的工作都是前人種樹，後人乘涼，所以碰上前人種的樹出了狀況時，就

需由後人繼續維護了。所以在職場上要時時抱著不是將事情「做完 J '而是將事情「做好」

的心態。

蘇學長記得有些學弟會嘲諷他目前所研

發的產品是項古老技術'學長語重心長的解

釋，其實在產業界中，台灣目前還無法切入

最尖端的產品，只能就現況去尋找最有利的

切入點，雖然大家都想要研發最新式的產

品，但是要維持一家公司必得先賺錢，就算

生產了尖端技術'卻無法讓公司賺取更多的

利潤，那麼成就感又在那兒呢?

• , 謝吉慶學長也深深覺得待在產業界就是

大 要將事情做到最好，像他現在面對的客戶層

友 次差異極大，要讓所有的使用者滿意確實是

一項莫大挑戰，一項產品的生命週期夠長，

聲 公司才會有利可圖，所以常常面對許多做不

50 完的「瑣事J '但學長卻甘之如胎。

工作多年，學長們都覺得興趣是支持工 蘇元棋學長(管工81 級)
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作的主要動力。黃崇榮學長則表示學校

所學是將來工作的本錢，所以趁著在學

時，應莫定良好的學科基礎，否則為配

合工作需求才唸書會很辛苦。此外，除

了技術層次的鑽研，黃學長也鼓勵學弟

妹應追求經濟、法律...等各方面的生活

鵬總機恥法知識。鄭獎仁學長也強調，除了興趣
外，還要考慮個人特質，例如研發工作

相當枯燥乏味，需要恆心、細心及毅

力。所以他建議學弟、妹在找工作時，

不妨審慎評估興趣、個性、薪水等因素

後，再考慮是否接受這項工作挑戰。

記憶中的交大

在座的學長學姊幾乎都介於80級到的級之

間，因此談及他們印象中的交大，仍記憶猶

新 O 首先發表意見的蘇育新學長表示，大學部

在私立學校就讀的他，覺得平日活動頗多，校.

圍熱鬧非凡，但是進入交大念研究所後，感受 V何

則相當不間，他印象中的交大人都非常用功， 電屯缸?

假日裡交大校園則人煙稀少，是個做研究的好

地方。葉曜至學長也深表贊同，他閉著玩笑

說，這是因為交大地處偏遠 '2路公車又常常

/1 江李口寸門 l 主x. 0

6年都住在博愛校區的謝吉慶學長，對於

學生生活有著無限眷戀。他記得當年住博愛的

同學大家都要買飯票，引領期盼的是加菜日，

加菜當天麵包、雞腿、蘋果都比平常大的多，

大夥兒5點不到就到餐廳大排長龍。黃崇榮學

長就讀研究所時也住在博愛校區，為了上課經常得往返於兩個校區間，碩一升碩二的暑 海

假，寶山路上常有不良少年出沒，為此學長還在實驗室裡住了一個暑假 C 角

當年的「梅竹賽蜂炮事件」也讓謝吉慶學長津津樂道，他回憶當年因為打蜂炮，還引 天

來附近居民的抗議，不過後來研究所移往光復校區上課後，博愛的這項傳統也就此中斷， ~r:E

殊為可惜 2 提起梅竹賽這個話題，學長學姊忍不住地熱烈討論，廖淑珍學姊記得當時女生 仝

大多希望加入衣衫亮麗的女子啦啦隊， 80年那場梅竹賽的女子啦啦隊，為求好成績密集練 父
習的結果，使得全隊隊員幾乎都扭傷腳，不過，接著而來的大專啦啦隊比賽，學姐們憑著 八

這股精神勇奪「最佳精神獎」。 人

鄭獎仁學長口中的交大人是「一群坐在螢幕前念工程的電腦癡 J '因為交大人坐在電腦 51

前的時間比睡覺時間還多，尤其網路線架好之後，更是上網路上得廢寢忘食。



，j~ /'己， .~斗~七 I "'

即完仰之二姐ZY走入

提及學生生活，學長學姐們都有滿滿回

憶:張志鴻學長記得當年考數位電路時，與

同學苦讀一夜後到科學園區看日出，日子過

得好不恆意;葉曜至學長則最懷念他在研究

所時，趕著下午五點看日本卡通片的日子;

昔日的竹軒，每每門禁時間一到，見鐵門裡

外擠滿人潮，往往鐵門拉上一半，雙方才難

分難捨的分開，隔著鐵門離情依依 O 此外，

學長們認為交大人看漫畫的習慣更是一絕，

以前資工的計算機中心每星期都會放上一本

漫畫週刊，這個傳統到現在依然不變。

張志鴻學長(控工所 83年畢)

訪談至此，學長學姊們似乎還意猶未

盡，無奈時間已晚，學長學姊們也還有許多

工作末了，因此筆者只得就此打住。這次的

訪談經驗讓筆者深深感受到這群默默耕耘，

為台灣通訊界紮根的研發人才，他們心中的

期許與熱情。他們樸實無華，實事求是的精

神，著實讓人印象深刻 O

廖淑珍學姐(電信 83級)

求交大人群英錄一
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有道是「三百六十行，行行出狀元 J '而交大立校歷史悠久，培育英才無數，可以

說「三百六十行，行行皆有交大人」。

「海南天涯交大人一群英錄」希望能走訪這些有交大人蹤跡的單位，以掌握交大

人動態。不但讓昔日同學知道您在那高就?也讓其他校友更認識您，以及您服務的單

位。

交大人的分佈'我們只耳聞一些 P 您或許知道得比我們多。只要您服務的單位有

交大人分佈(三、五個人也可以哦! ) ，也希望能讓更多校友認識您，歡迎和我們聯

絡，我們將前往拜訪您的單位。

這可是提昇公司形象、聯繫昔日同窗的好機會，不可錯過!歡迎來電友聲雜誌編

輯部03-57121 刮目51472洽詢。


	368 39
	368 40
	368 41
	368 42



